
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1074 Datum: 30.11.2024 
Auskunft erteilt: Frau Möglich Telefax: 0641 306-2700  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraet@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 23. Sitzung des Ortsbeirates Wieseck 

am Donnerstag, dem 31.10.2024, 

im in der Weißen Schule Wieseck, Haus 2 (Mensa), Kiesweg 38, 35396 Gießen-
Wieseck. 

Sitzungsdauer: 18:30 - 20:00 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion: 
Herr Bernhard Oswald   
Herr Michael Oswald   
Herr Vito Tamburro   
 
Ortsbeiratsmitglieder der SPD-Fraktion: 
Frau Larissa Becker   
 
Ortsbeiratsmitglieder der Bürgerliste für Umweltschutz und Frieden: 
Herr Norbert Kress   
Frau Maren Roll   
 
Ortsbeiratsmitglieder der FDP-Fraktion: 
Herr Jörg Schleher   
 
Vom Ausländerbeirat: 
Frau Eden Tesfaghiorghis   
 
Gäste/Sachverständige: 
Herr Hans Rosenbaum Schulleiter Weiße Schule 

Wieseck 
 

 
Schriftführer/-in: 
Frau Simone Benz   
 
 
 

Universitätsstadt Gießen 

 

Ortsbeirat Wieseck 
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Entschuldigt: 
Herr Karl Heinz Erb SPD-Fraktion  
Frau Anette Vogelhöfer FW-Fraktion  
  
 
Ortsvorsteher Oswald eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, 
dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form und die Frist der Einladung und 
gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. Somit ist die Tagesordnung in 
der vorliegenden Form beschlossen. 
 
Ortsvorsteher Oswald begrüßt Frau Maren Roll als neues Mitglied des Ortsbeirates für 
die Fraktion BUF. 
 
 
Tagesordnung (öffentliche Sitzung): 
 
1. Genehmigung der Niederschrift über die 22. Sitzung des 

Ortsbeirates am 04.07.2024 
 

  
2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
3. Beratung des Entwurfes zum Haushaltsplan der 

Universitätsstadt Gießen für das Haushaltsjahr 2025 
 

  
3.1. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2025 

- Antrag des Magistrats vom 29.08.2024 
STV/2252/2024 

  
3.2. Haushaltsanträge der Fraktionen (sind bis spätestens zu 

Beginn der Sitzung vorzulegen) 
 

  
3.2.1. Aufzug Weiße Schule 

- Haushaltsantrag der CDU-Fraktion vom 08.09.2024 - 
 

  
3.2.2. Erweiterung des Feuerwehrgerätehauses 

- Haushaltsantrag der CDU-Fraktion vom 08.09.2024 - 
 

  
3.2.3. Renovierungsmaßnahmen Weiße Schule Wieseck Haus 1 

- Haushaltsantrag der CDU-Fraktion vom 08.10.2024 - 
 

  
3.2.4. Tempo 30 "Aufmerksamkeits-Anzeigen" 

- Haushaltsantrag der Fraktion BUF vom 09.10.2024 - 
 

  
3.2.5. Umgestaltung des Albert-Osswald-Platzes 

- Haushaltsantrag der Fraktion BUF vom 09.10.2024 - 
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4. Umgestaltung des Albert-Osswald-Platzes - 

Planungsvorschlag erarbeiten 
- Antrag der Fraktion BUF vom 08.09.2024 - 

OBR/2306/2024 

  
5. Energetische Sanierung der Friedrich-Ebert-Schule 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 08.10.2024 - 
OBR/2307/2024 

  
6. Weiße Schule 2 - Schmutzrand zwischen Gehweg und 

Mauer 
- Antrag der Fraktion BUF vom 09.10.2024 - 

OBR/2318/2024 

  
7. Bessere Kenntlichmachung "Verkehrsberuhigter Bereich 

Mühläckerring" 
- Antrag der Fraktion BUF vom 13.10.2024 - 

OBR/2319/2024 

  
8. Tempo 30 in der Gießener Straße 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 18.10.2024 - 
OBR/2324/2024 

  
9. E-Ladestationen im Stadtteil Wieseck 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 18.10.2024 - 
OBR/2325/2024 

  
10. Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
Abwicklung der Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Genehmigung der Niederschrift über die 22. Sitzung des 

Ortsbeirates am 04.07.2024 
 

  
 Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.  
  
2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
2.1. Poller am Festplaz  
  
 Herr Kress, BUF, thematisiert erneut die Poller am Festplatz. Diese stehen zwar 

inzwischen wieder am vorgesehen Platz, allerdings können sie jederzeit, z. B. 
mit Hilfe einer Zange wieder aus der Halterung herausgehoben werden. Er 
bittet den Magistrat zu prüfen, ob hier eine bessere Lösung gefunden werden 
könne, z.B. mit einem Schlüssel. 
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2.2. Verkehrssicherheit Weiße Schule  
   
 Herr Kress erinnert an den Antrag „Erweiterung Weiße Schule - Sicherer 

Schulweg - Dringlichkeitsantrag der Fraktion BUF vom 01.07.2023 
OBR/2198/2024“. Hierzu liege bis heute keine Stellungnahme des Magistrats 
vor. 

  
3. Beratung des Entwurfes zum Haushaltsplan der 

Universitätsstadt Gießen für das Haushaltsjahr 2025 
 

  
3.1. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2025 

- Antrag des Magistrats vom 29.08.2024 
STV/2252/2024 

  
 Antrag: 

„1. Die als Anlage beigefügte Haushaltssatzung 2025 wird gemäß §§ 94 ff. 
HGO beschlossen. 

 
2. Das dem Haushaltsplan 2025 beigefügte Investitionsprogramm gemäß § 

101 Abs. 3 HGO wird beschlossen. 
 
3. Die im Haushaltsplan 2025 enthaltene Ergebnis- und Finanzplanung gemäß 

§ 101 Abs. 1 HGO wird zur Kenntnis genommen.“ 
 

  
 Beratungsergebnis: Zur Kenntnis genommen. 

 
  
3.2. Haushaltsanträge der Fraktionen   
  
3.2.1. Aufzug Weiße Schule 

- Haushaltsantrag der CDU-Fraktion vom 08.09.2024 - 
 

  
Antrag: 
„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird aufgefordert, in den Haushalt für das 
Jahr 2025 Gelder für Planungs- und Baukosten zum Bau eines Aufzuges an der 
Weißen Schule Wieseck einzustellen.“ 
 

 Beratungsergebnis: Ohne Diskussion einstimmig beschlossen. 
 

  
3.2.2. Erweiterung des Feuerwehrgerätehauses 

- Haushaltsantrag der CDU-Fraktion vom 08.09.2024 - 
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Antrag: 
„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird aufgefordert, im Haushalt 2025 für 
Planungskosten und Neubau-/Umbaumaßnahmen für die Erweiterung des 
Feuerwehrgerätehauses der Freiwilligen Feuerwehr Wieseck Gelder einzustellen.  
1. Das Gebäude der Freiwilligen Feuerwehr Gießen Wieseck ist baulich so zu 
erweitern und/oder aufzustocken, dass sowohl für deren Mitglieder als auch für die 
Gerätschaften, Ausrüstung, Mannschaftstransportwagen sowie für die Mitglieder der 
Jugendfeuerwehr ausreichend Platz vorhanden ist; 
 
2. Das vorhandene Gebäude der Freiwilligen Feuerwehr Gießen-Wieseck ist 
zeitgemäß und technisch zu modernisieren sowie zu erweitern; 
 
Beratungsergebnis: Ohne Diskussion einstimmig beschlossen.  
 

  
3.2.3. Renovierungsmaßnahmen Weiße Schule Wieseck Haus 1 

- Haushaltsantrag der CDU-Fraktion vom 08.10.2024 - 
 

  
Antrag: 
„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird aufgefordert, im Haushalt 2025 für 
Planungskosten und Renovierungsarbeiten der Weiße Schule Wieseck Haus 1 Gelder 
einzustellen.“ 
 

 Beratungsergebnis: Ohne Diskussion einstimmig beschlossen. 
 

  
3.2.4. Tempo 30 "Aufmerksamkeits-Anzeigen" 

- Haushaltsantrag der Fraktion BUF vom 09.10.2024 - 
 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat wir aufgefordert, für die stark frequentierten Straßen in der Tempo-30-
Zone in Wieseck ‚Tempo 30 Aufmerksamkeitsanzeigen‘ – mit aktiver Anzeige der 
gefahrenen Geschwindigkeit – anzuschaffen bzw. die Kosten in den Haushalt 2025 
einzuplanen. 
 
Zur „Erstaufstellung“ kommen die folgenden Standorte in Frage:  
• Grabenstraße 
• Rabenauer Straße 
• Lichtenauer Weg 
• Philosophenstraße 
• Greizer Straße 
• Treiser Weg  
• Gießener Straße (aktuell noch Tempo 50) 
 
 
Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen (Ja: CDU, SPD, BUF; StE: FDP). 
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3.2.5. Umgestaltung des Albert-Oswald-Platzes 

- Haushaltsantrag der Fraktion BUF vom 09.10.2024 - 
 

  
Antrag: 
„Der Magistrat wird gebeten, für den „Planungsvorschlag für die Umgestaltung des 
Albert-Osswald-Platzes“ Haushaltsmittel von 20.000 € einzustellen“ 
 

 Der Antragsteller ändert den Antrag wie folgt: 
 
„Der Magistrat wird gebeten, für einen ‚Planungsvorschlag für die Umgestaltung des 
Albert-Osswald-Platzes‘ Haushaltsmittel von 20.000 € einzustellen.“ 
 

 Beratungsergebnis: Geändert einstimmig beschlossen. 
 

  
4. Umgestaltung des Albert-Osswald-Platzes - 

Planungsvorschlag erarbeiten 
- Antrag der Fraktion BUF vom 08.09.2024 - 

OBR/2306/2024 

  
 Antrag: 

 „Der Magistrat wird gebeten, einen Planungsvorschlag für die Umgestaltung des 
Albert-Osswald-Platzes zu erarbeiten und dem Ortsbeirat vorzulegen. 
 
Es sollte der Platzcharakter mit mehr grün und als Begegnungsstätte in den Vordergrund 
rücken, ohne natürlich den Busverkehr einzuschränken. 
 
Einige Gedanken zur Gestaltung: 

• die kurze schräge Straße als Durchgangsstraße sollte zurückgebaut werden und 
in den Platz integriert werden – unter Erhaltung der Grundstückszufahrten 

• der Bürgersteig mit Bushaltestelle auf der stadteinwärts führenden Seite könnte 
etwas in die Straße „verschwenkt werden“, um hier mehr Platz für Fußgänger 
und Wartende zu schaffen. Die Verschwenkung könnte sich auf der 
gegenüberliegenden Seite spiegeln 

• weitere Bäume würden dem Klima und eine Sitzecke dem Platzcharakter dienen 
• …“ 

 

 Herr Kress, BUF, verliest den Antrag und begründet ihn.  
 
An der Aussprache beteiligen sich die Ortsbeiratsmitglieder B. Oswald, M. 
Oswald und Kress. 
 
 
Herr Kress ändert den Antragstext wie folgt:  
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 „Der Magistrat wird gebeten, einen Planungsvorschlag für die Umgestaltung des 
Albert-Osswald-Platzes zu erarbeiten und dem Ortsbeirat vorzulegen. 
 
Es sollte der Platzcharakter mit mehr grün und als Begegnungsstätte in den Vordergrund 
rücken, ohne natürlich den Busverkehr einzuschränken.“ 
 

 Beratungsergebnis: Geändert einstimmig beschlossen. 
 
 

  
5. Energetische Sanierung der Friedrich-Ebert-Schule 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 08.10.2024 - 
OBR/2307/2024 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird aufgefordert zu berichten, wann in 
der Friedrich-Ebert-Schule die energetische Sanierung in den Gebäuden B und C 
stattfinden sowie die Dacherneuerungen.“ 
 
Begründung: 
Die Flachbauten und der Mittelbau der Friedrich-Ebert-Schule, die aus den 1960er 
Jahren stammen, sind stark renovierungsbedürftig. In den Klassenräumen dringt zum 
Teil Regenwasser ein. Die Fassadenplatten wurden schon vor sehr langer Zeit mit 
Halteschrauben versehen. Ein Teil der Fenster sind ca. 40 Jahre alt und sollten dem 
heutigen Stand entsprechen. Das Haus A wurde schon vor Jahren mit Wärmedämmung 
versehen, dieses sollte auch für die hier erwähnten Gebäude erfolgen.  
 
 

 Herr Tamburro, CDU-Fraktion, verliest den Antragstext und begründet den 
Antrag.  
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.  
 
 

  
6. Weiße Schule 2 - Schmutzrand zwischen Gehweg und 

Mauer 
- Antrag der Fraktion BUF vom 09.10.2024 - 

OBR/2318/2024 

  
 Antrag: 

„Nachdem die Weiße Schule 2 fertig gestellt und nun auch mit einem Tag der offenen 
Tür eingeweiht wurde, ist festzustellen, dass es einen „Schmutzrand“ zwischen Gehweg 
und Mauer Schule gibt.  
Dieser Randstreifen sollte noch mit entsprechenden „Pflastersteinen“ passend zum 
Gehweg ausgelegt werden.  
In wessen Obliegenheit diese Maßnahme fällt, ist durch das Fachamt zu klären.“  
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 Herr Kress, BUF, verließt den Antragstext und begründet den Antrag. 
 
An der Aussprache beteiligen sich die Ortsbeiratsmitglieder M. Oswald und B. 
Oswald.  
 
Herr Kress ändert den Antragstext wie folgt: 
 
„Nachdem die Weiße Schule 2 fertig gestellt und nun auch mit einem Tag der offenen 
Tür eingeweiht wurde, ist festzustellen, dass es einen „Schmutzrand“ zwischen Gehweg 
und Mauer Schule gibt.  
Der Magistrat wird aufgefordert dafür zu sorgen, dass dieser Randstreifen mit 
entsprechende „Pflastersteinen“ passend zum Gehweg ausgelegt wird.“  
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.  
 
 

  
7. Bessere Kenntlichmachung "Verkehrsberuhigter Bereich 

Mühläckerring" 
- Antrag der Fraktion BUF vom 13.10.2024 - 

OBR/2319/2024 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat wird aufgefordert, Maßnahmen zu ergreifen, den ́ Verkehrsberuhigten 
Bereich im Mühläckerring´ besser kenntlich zu machen, als dies bislang der Fall ist.“ 
 
 

 Herr Kress, BUF, verliest den Antragstext und begründet den Antrag. 
 
An der kurzen Aussprache beteiligen sich die Ortsbeiratsmitglieder Tamburro 
und M. Oswald.  
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 

  
8. Tempo 30 in der Gießener Straße 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 18.10.2024 - 
OBR/2324/2024 

  
 Antrag: 

 „Wir bitten den Magistrat der Universitätsstadt Gießen dafür Sorge zu tragen, dass 
aufgrund der Lockerung des Straßenverkehrsgesetzes auf der kommunalen Ebene der 
Spielraum für die Einführung eines Tempo-30-Limits in der Gießener Straße genutzt 
wird. Somit würde dem Umwelt- und Gesundheitsschutz ein höherer Rang eingeräumt.“ 
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Begründung: 
Momentan gilt bereits Tempo 30 vor dem Kindergarten mit Zeiteinschränkung: montags 
bis freitags von 07.00 Uhr bis 17.00 Uhr. Dieser Tempo-30-Abschnitt beginnt 
stadteinwärts bei Hausnummer 57, stadtauswärts bei Hausnummer 94. In einem 
Schreiben des Bürgermeisters Alexander Wright an den Ortsbeirat Wieseck vom 01. 
Dezember 2023 sind die „Lärmkennziffern“ im Bereich der Gießener Straße jedoch 
insbesondere nachts relativ hoch. Im Stadtgebiet gäbe es noch weitere Straßen mit 
höheren Lärmkennziffern, die zuerst „abgearbeitet“ werden sollen. Hier hat sich seither 
schon was getan. 
 
Nichts getan hat sich jedoch in der Gießener Straße. Höhere nächtliche 
Lärmkennziffern könnten zum Beispiel mit der Einrichtung eines nächtlichen Tempo-30-
Limits beseitigt werden. Siehe dazu auch den Antrag der SPD-Fraktion vom 16. Juni 
2021 für die Ortsbeiratssitzung vom 01. Juli 2021. Alternativ könnte man auch einen 
Abschnitt der Gießener Straße mit Tempo 30 ausstatten: von der Pforte bis zum 
Kindergarten. Dann müsste das Verkehrsschild vor der Hausnummer 57 einfach kurz 
hinter der Pforte stehen und die zeitliche Einschränkung könnte wegfallen, sowohl am 
Anfang als auch am Ende des Abschnitts. 
 
Die einfachste Lösung dürfte jedoch die Einführung eines Tempo-30-Limits für die 
gesamte Gießener Straße sein. 
 
Was sagen die Anwohner der Gießener Straße zum gegenwärtigen Ist -Zustand? 
Resignierend stellt man fest, dass zu bestimmten Tageszeiten oft schneller als die 
innerörtlich erlaubten 50 Stundenkilometer gefahren wird, diese Tempo-Verstöße aber 
nicht geahndet werden. 

  
 Beratungsergebnis: Frau Becker, SPD-Fraktion, stellt den Antrag zurück bis zur 

nächsten Sitzung des Ortsbeirates.  
 

  
9. E-Ladestationen im Stadtteil Wieseck 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 18.10.2024 - 
OBR/2325/2024 

  
 Antrag: 

„Wir bitten den Magistrat der Universitätsstadt Gießen zu berichten, ob eine Mittel - 
und Langfristplanung für die Errichtung von E-Ladestationen speziell für den Stadtteil 
Wieseck und generell für die Stadt Gießen existiert. Unabhängig von einer bereits 
existierenden Planung wäre es interessant, welche Bedingungen in Gießen generell an 
die Einrichtung von Ladepunkten gestellt werden und welche Örtlichkeiten bevorzugt 
infrage kämen. Die Berücksichtigung von Schnellladestationen gewinnt dabei immer 
mehr an Bedeutung.“ 
 
Begründung: 
Der Absatz von Elektroautos ist zwar seit Monaten rückläufig. Doch man muss mit 
Anreizen rechnen, die die Anschaffung eines Elektroautos in Zukunft erleichtern. 
Rabatte der Automobilhersteller oder Prämien des Staates dürften den Trend umkehren.  
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In Deutschland wurden in den letzten sechs Monaten über 17.000 neue Ladepunkte 
installiert, es werden in diesem Bereich beeindruckende Fortschritte gemacht. 
Langfristig ist geplant eine Million Ladepunkte bereitzustellen. 
 

 Frau Becker, SPD-Fraktion verliest den Antragstext und die Begründung.  
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.  
 

  
10. Mitteilungen und Anfragen  
  
 Ortvorsteher Oswald teilt folgendes mit: 

 
• Der Ehrenabend Feuerwehr findet am 14.11.2024 statt. 

 
Im Rahmen der 1250-Jahr-Feier ist am 22.06.2025 die Veranstaltung 
„Wieseck präsentiert sich“ auf dem Festplatz geplant. Am 21.11.2023, 
19:00 Uhr findet im Saalbau Schepers ein Treffen aller Vereine statt, die 
sich daran beteiligen wollen.  

 
Herr Kress, BUF, möchte wissen, wann die Einladung zum Treffen des 
Oberbürgermeisters mit den Ortsbeiräten erfolge. Daraufhin stellt Ortsvorsteher 
Oswald klar, dass es sich hier um ein Treffen der Ortsvorsteher mit dem 
Oberbürgermeister handelt.  
 
Herr Kress teilt folgendes mit: 
 
• In der Greizer-Straße fährt der Laster der Müllabfuhr rückwärts in den 

Meininger Weg. Beim Rangieren fährt er vorwärts in die Grünanlage und 
habe dabei bereits die Ecke eingefahren/kaputtgefahren.   

 
• Wenn man beim Ordnungsamt Falschparker oder illegale Müllablage 

melde, erhalte man als Privatperson keine Rückmeldung über den 
Verfahrensstand. Er möchte vom Magistrat wissen, wie man solche Fälle in 
Gießen zur Anzeige bringen könne.  

  
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Ortsvorsteher die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
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Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am 05.12.2024, um 18:30 Uhr statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 25.11.2024, 8:00 Uhr. 
 
 
 DER ORTSVORSTEHER: DIE SCHRIFTFÜHRERIN: 
 
 
 
 
 (gez.) O s w a l d (gez.) B e n z  
 
 


